

Gremios interpelan al Gobierno por riesgo de muertes: A 2 meses de otro ataque en Ruta 5 Sur, queman camiones como presión a Gendarmería

Luego de atentados en Erçilla y Nueva Imperial, ministro Elizalde dice: "Este año tenemos las mejores cifras en mucho tiempo".

VÍCTOR FUENTES BESOÁIN

Dos camiones quemados y otros baleados dejaron un atentado en el kilómetro 595 de la Ruta 5 Sur, en La Araucanía, zona en que rige el estado de excepción desde el 17 de mayo de 2022. Al igual que el 3 de abril, cuando se produjo un corte de la principal autopista del país, con barricadas y disparos, la acción delictual incluyó mensajes en contra de Gendarmería.

El grupo violentista Resistencia Mapuche Malleco (RMM), ligado a la comunidad de Temuicui, se adjudicó la acción en un lienzo, con consignas contra el director regional de la entidad penitenciaria y el alcalde de la cárcel de Angol.

Ayer, en Nueva Imperial, fue perpetrado un segundo atentado, que destruyó un camión que trasladaba troncos.

El diputado de RN Jorge Rathgeb relacionó los nuevos atentados con la detención de un di-

rigente de Temuicui, aludiendo al lonco Víctor Queipul, aprehendido y formalizado por ataque a gendarmes. Aunque el tribunal decretó arresto domiciliario, la fiscalía apeló para que cumpla prisión preventiva.

El senador del mismo partido José García Ruminot dijo que antes de la próxima prórroga del estado de excepción se pedirá información sobre "los medios profesionales y técnicos" para su aplicación.

La Confederación Nacional del Transporte de Carga y la Federación de Dueños de Camiones del Sur aseguraron que "si un conductor es herido o fallece, el Gobierno será responsable".

El transportista afectado, Alberto Dinamarca, expuso que el ataque se produjo luego que se detuvieran a descansar. "Cuando estábamos durmiendo, es-

cuchamos que nos quebraron los vidrios y tiraron elementos incendiarios. Al bajar vimos a los encapuchados", relató.

El presidente de La Multigremial de La Araucanía, Patricio Santibáñez, apuntó a una presunta diferencia de criterios frente a hechos de violencia.

"Cuando el atentado afectó intereses chinos, el Gobierno aplicó la Ley Antiterrorista con decisión. Hoy tenemos funcionarios chilenos amenazados y familias que viven con miedo, y no vemos esa misma urgencia", recalzó.

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, sostuvo que "si uno analiza desde la perspectiva del tiempo respecto de 2021, que fue el peor año, hemos tenido una reducción significativa de la violencia rural" y agregó que "este año tenemos las mejores cifras en mucho tiempo".

SENADO
 En sesión secreta, comisiones evaluarán el martes aplicación del estado de excepción.



DURANTE DESCANSO.— El atentado en Erçilla fue perpetrado cuando los transportistas dormían, a la altura del kilómetro 595 de la Ruta 5 Sur.